

# LA PROVINCIA,

PERIÓDICO DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA DE TERUEL  
Y ÓRGANO OFICIAL DE LA SOCIEDAD ECONÓMICA DE AMIGOS DEL PAÍS.

Se reparte gratis á los Sres. sócios.

Los que no lo sean abonarán:

En la capital un mes. . . . 1 peseta,  
Fuera, tres meses. . . . 3,25.

Se publica tres veces por semana.

Unico punto de suscripcion en Teruel, en casa del Tesorero de la Sociedad, D. Joaquin Pou, Plaza del Mercado, núm. 29.

Insercion de anuncios, comunicados, esquelas de defuncion etc., á precios convencionales.

## FERRO-CARRILES.

—=—

Hemos indicado ya que Teruel desde hace muchos años, viene gestionando, aunque sin éxito, para obtener un camino de hierro que atravesase la provincia, poniéndola en contacto con Calatayud y Valencia.

Un particular, el Sr. Herrero y Marco, tiene hechos y aprobados y hasta con subvencion señalada, los estudios de una via férrea de Calatayud á Teruel, con un ramal desde Luco de Giloca á la importante cuenca carbonifera de Utrillas.

Pero esta proyectada via, no ha llegado á subastarse todavía; ya sea por las fatales consecuencias de la guerra civil, ó por otras causas que no conocemos.

A la iniciativa de la diputacion provincial de Teruel, se deben los estudios de otro ferro-carril que, partiendo de dicha ciudad termina en Sagunto: estudios tambien aprobados y con subvencion.

De modo que, tenemos actualmente en expectativa dos proyectos de camino de hierro, aprobados los dos, con subvencion señalada entrambos.

Empero tan interesantes proyectos, tardan demasiado en ponerse en vias de ejecucion.

Y casi llegamos á dudar que se construyan tan pronto como deseamos las líneas á que se refieren, que unirian á Teruel y su provincia con las principales de España, y con los litorales del Occéano y Mediterráneo.

El año último, debido al celo del Sr. D. José Torán entonces alcalde de Teruel, se convocó una numerosa reunion, que tuvo lugar el 15 de Diciembre, con el esclusivo objeto de gestionar cuanto fuese necesario hasta conseguir la más pronta subasta y construccion de la línea Calatayud-Teruel-Sagunto.

Asistieron á dicha reunion las autoridades superiores, diputacion provincial y ayuntamiento; numerosas comisiones de varios pueblos de las provincias de Zaragoza, Castellon y Teruel, siendo las más notables las de Calatayud, Daroca, Albarracin, Mora, Segorbe, Sagunto, y diferentes personas dedicadas á la agricultura, á la industria, al comercio.

En aquella notable reunion dominó un solo pensamiento: el de trabajar todos de consuno y sin levantar mano, hasta obtener que el proyecto fuese un hecho.

Nombróse al efecto una junta gestora; la cual desde su instalacion, se dedicó luego con actividad y celo á tan importante asunto.

Una comision de su seno, compuesta del alcalde Sr. Torán y del ingeniero de Caminos Sr. Rivera, marchó á Madrid, donde visitaron á los señores ministros de Hacienda y Fomento, á varios senadores y diputados de la provincia, interesando á todos para que influyesen y apoyasen el pensamiento aceptado en la reunion del 15.

De todos obtuvieron la mayor seguridad de que apoyarian tan justa pretension, y contribuirian á que cuanto antes fuese un hecho la construccion de la via férrea de Calatayud-Teruel-Sagunto.

Pero las subvenciones de ferro-carriles estaban en suspenso por efecto de la ley de presupuestos.

Una comision compuesta de senadores y diputados, fué la encargada de formular la manera de dar las subvenciones á las empresas de vias férreas; y precisamente cuando esta comision presentó su dictámen, las córtes suspendieron sus sesiones.

Hé aquí el estado de la cuestion que hoy nos preocupa á todos.

Nos ha parecido oportuno publi-

car estos detalles, á fin de calmar la ansiedad de muchas personas.

Hemos dicho antes, y lo repetimos ahora «que casi llegamos á dudar» que se construya pronto la línea á que nos referimos; más con todo, esperamos que en la próxima reunion de las córtes, se resolverá esta vital cuestion que tanto afecta á los intereses generales de la provincia.

*Victor Pruneda.*

Parte de la prensa de Madrid y provincias, viene estos dias ocupándose preferentemente de la sentida carta dirigida á los periódicos de Valencia y Madrid por el desgraciado veterinario de Sueca, implorando de estos interpongan su intercesion para evitar sea sentenciado á la última pena.

¡Horrible ha sido el crimen que cometió! pero si solo con su muerte se ha de satisfacer la vindicta pública ¡desdichados de nosotros!

Mucho se ha escrito sobre la pena de muerte; nada nuevo tenemos que añadir á las notables teorías expuestas; solo pues nos concretaremos á llamar la atencion sobre datos que, á nuestro juicio, hablan más elocuentemente que cuantas poderosas razones y sólidos argumentos se han expuesto en pro y en contra.

La estadística criminal; he aquí á donde hay que dirigir nuestras miradas: de ella resulta que no solo no han aminorado los crímenes por las ejecuciones; sino que en distintas épocas, y una de ellas es la actual, ha aumentado el número de los asesinatos á pesar de lo que se han prodigado tan ejemplares castigos.

Dos cosas influyen poderosamente, en nuestra modesta opinion, para la frecuente repeticion con que se llevan á cabo tan reprobados y punibles actos como diariamente denuncia la prensa.

La falta de instruccion y la mala costumbre de tolerar á ciertas jentes ese lujo de puñales, nabajas y trabucos de que hacen fanfarrona ostentacion.

Lo primero queda demostrado con observas, el escasísimo número de los penados que saben leer y escribir; lo segundo, con el buen resultado obte-

nido en diversas ocasiones en que se ha puesto coto á ese abuso, demostrado en la actualidad por el gobernador civil de Málaga; pues en virtud de lo dispuesto por dicha autoridad, mandando recoger y arrojar al mar las armas prohibidas, ha logrado que el número de causas por lesiones y otros conceptos haya disminuido en los Juzgados de aquella capital más de una cuarta parte.

Fijen en esto su atención los gobiernos; iluminen la inteligencia del pueblo por medio de la instrucción: eviten la ocasión del crimen quitando los medios de consumarlo, haciendo desaparecer esa cobarde manifestación de objetos ofensivos que da una pobre idea de una nación culta y civilizada, y estén seguros de lograr más con esta patriótica conducta que no aumentando el número de las víctimas.

Unimos pues nuestro ruego al de nuestros colegas de Valencia y Madrid que piden clemencia para el desgraciado Vendrell; perdon para el criminal arrepentido; nos parece que la sociedad no debiera, aunque sea invocando la ley, pedir que se quite, lo que no puede dar.

*La Redaccion.*

Decíamos en nuestro número del 12: «*Se observa una cosa tan notable como inconcebible en la cuestión magna de la carestía.*»

*Sube el precio de la mercancía al por mayor por cualquier motivo más ó menos fundado; el vendedor aumenta el precio al por menor.*

*Pero desaparece la causa que motivó la subida del precio, éste no baja: el vendedor lo sostiene firme, invariable.»*

Esto es por demás injusto, altamente perjudicial para el consumidor.

Pero aquí en Teruel ha sucedido lo mismo hace muchos años, y sucede hoy; y lo que es peor, creemos sucederá siempre.

De pocos días á esta parte los trigos han experimentado, en sus precios, una *baja de una peseta cincuenta céntimos* en fanega.

Pues sin embargo, el precio del pan no ha disminuido: *sigue lo mismo.*

De manera que en nuestro mercado, si los granos encarecen, *sube y sube el pan*; pero si aquellos bajan de valor no por eso disminuye *el precio del pan.*

Esto es monstruoso, absurdo: es perjudicial en alto grado para el pobre consumidor al por menor: no se ajusta á las buenas reglas de economía política.

Por que el precio, si bien está considerado como el valor de las cosas, y este valor lo constituye la utilidad de esas mismas cosas, no por eso puede deducirse la absurda consecuencia de que, aumentando el precio de la cosa, sea justo el aumento de la utilidad para el vendedor sin tasa ni medida.

Es evidente, que cuando el vendedor expende una mercancía, cualquiera que sea, vende con la utilidad que pueda dar dicha mercancía

la cual adquiere el consumidor á causa del uso que puede hacer de ella.

Por eso cuando el consumidor, por cualquier motivo, se ve obligado á pagar al vendedor más de lo que vale la utilidad de la mercancía, es decir á un precio exagerado que no guarda relación con el valor de dicha mercancía, el pobre consumidor paga un valor que no existe y que de consiguiente no ha recibido por completo.

Pero á qué cansarnos! Predicar en desierto.....

### NOTICIAS GENERALES.

El Ayuntamiento de Logroño va á establecer una escuela de artes y oficios, por acuerdo tomado el día 19 del pasado á propuesta del catedrático de Matemáticas de aquel Instituto Don Lázaro Manso Leonardo, uno de los alcaldes de aquella ciudad.

Ha llovido copiosamente en toda la provincia de Huesca.—Los agricultores de algunas comarcas han comenzado ya la vendimia, y los de otras, en la parte baja, la siembra de cereales.

Están dispuestos para marchar á Cuba unos 3000 hombres.

Se augura que el Sr. ministro de Gracia y Justicia presentará á las cortes los proyectos de reforma del Código.

Y que además se propone presentar unas bases para redactar un proyecto sobre el juicio oral.

Leemos en *El Globo*.—«Dice el *Tiempo*: que el Sr. director de Obras públicas, cumpliendo un encargo del señor ministro de Fomento, invitó á los representantes de los caminos de hierro para que presten su auxilio al gobierno en la cuestión de *subsistencias*, haciendo rebajas en las tarifas de los trasportes.

»En virtud de esta escitacion, los representantes de las compañías de ferro-carriles acudieron al ministerio de fomento, mostrándose dispuestos á hacer cuanto fuera menester y ofreciendo toda su cooperación al Sr. director de Obras públicas, para que este se lo manifieste así al Sr. ministro.

»El *Tiempo* añade que dicho señor ministro se propone adoptar, con la prontitud que el caso requiere, las disposiciones oportunas para remediar en lo posible los efectos de la crisis.»

Perfectamente!

Pero tenemos el sentimiento de anunciar, que esas oportunas disposiciones, no remediarán en manera alguna los males que produce en Teruel y parte de su provincia la carestía, ni los que traerá el hambre en el próximo invierno.

La provincia de Teruel no tiene ferro-carril, y tiene portazgos.

Una casa de Génova habla de una

empresa que se propone n. clima de España y Francia: do que reine en estos países: mavera constante.

Hé aquí una feliz nueva p. otros; pues pocas provincias en que sea tan variable la temperatura como en esta.

El Oficial de la Delegación del Banco de España D. Agustín Ungría, ha sido ascendido á Interventor de la de Segovia. Reciba nuestra más cordial enhorabuena.

Dice «El Principado» que un sujeto que es sordo hace 28 años, después de mil experimentos, ha llegado á descubrir un elixir que en quince días le ha devuelto el oído, hasta el punto de poder conversar en voz natural con cualquiera, y parece que está decidido á poner en venta tan maravilloso medicamento.

Si son ciertos los efectos de tan prodigioso elixir, conviene que á todo trance nuestra provincia compre tan notable específico, para ver si logra hacer oír sus justas demandas y tristes lamentaciones.

Se cree que algunos diputados de la mayoría y del centro parlamentario, defenderán en las cortes la abolición inmediata de la esclavitud.

En la primera decena del presente mes, han nacido cinco varones y dos hembras: en cambio ha habido nueve defunciones de varones y dos de hembras, á este paso no es extraño que el vecindario de Teruel vaya disminuyendo.

De todas partes se quejan, de los perniciosos efectos que está causando á la salud la adulteración de los comestibles y bebidas.

Rogamos á la Comisión de policía que ejerza mucha vigilancia, y al que caiga pocas contemplaciones.

Ha sido nombrado Juez de 1.<sup>a</sup> instancia del partido de Castellote don Manuel Brunette y Garcia; pasando á otro destino el Sr. D. Manuel Romero que desempeña en la actualidad dicho cargo.

En el *Boletín oficial* del jueves aparece una circular del Sr. Gobernador civil, conminando con una multa á los Ayuntamientos morosos en el envío de los estados de estadística de sanidad.

Los pueblos suelen dar poca importancia á estos servicios, bien poco molestos por cierto, y están en un crasísimo error; pues esos datos pueden llegar un día en que sean de gran utilidad é importancia.

El Distrito Universitario de Zaragoza, anuncia por medio del *Boletín oficial* de esta provincia del 16 del actual, la provision por traslación de las escuelas de niños de los pueblos

de Blesa con 825 pesetas anuales; Alba, con 625; Castelnou, con 625; Monteagudo, con 500; y Rubielos de la Cérda, con 500; y de niñas: Urrea de Gaen, con 550, Villarlengo, con 550; Cubla, con 333,50; y Jaganta (barrio de Las Parras de Castellote), con 106,50.

«El Ayuntamiento de Pontevedra va á establecer un laboratorio químico para analizar las sustancias alimenticias que se expenden en la población.»

¿No sería posible hacer en esta lo mismo, ó en su defecto comisionar á este objeto á cualquiera de los Farmacéuticos de esta capital, abonándole lo que por tal concepto devengara?

Posible es que solo con las multas se realice lo suficiente para cubrir esta nueva atención; pero aun cuando así no fuese, bien merece la salubridad pública este pequeño gasto.

La Administración económica de Valencia ha remesado á Madrid la calderilla del sistema antiguo, en cantidad de 432.500 pesetas, procedentes: 198.000 de Valencia, 96.500 de Murcia, 80.000 de Alicante, 25.000 de Cuenca y 33.000 de Teruel.

Poca calderilla nos parece para la que todavía resta por recojer; la cual ansiamos ver desaparecer de la circulación; pues la diversidad de monedas de esta clase, origina no pocos disgustos y molestias.

Se ha verificado la inauguración de la vía férrea de Marchena á Écija.

En el trayecto del ferro-carril del Noroeste comprendido en la provincia de Lugo, trabajan unos *cinco mil* operarios, muchos de ellos vascongados.

Continúa la emigración á Argelia de los vecinos de la provincia de Almería.—Ultimamente han marchado 513 personas en el vapor *Victoria*.  
Efectos del hambre!

Leemos en el *Mensajero*:

«Parece que existe el propósito de que las primeras cuestiones económicas que se discutan tan pronto como se abran las cortes, sean las referentes á la introducción de trigos extranjeros libres de derechos arancelarios ó con un módico derecho de balanza, y las que afectan á la industria lanera y marina mercante.»

Si así es, debemos alegrarnos!

¿Pero bajará por esto el precio del pan en Teruel? lo dudamos.

No baja, á pesar de abaratare el trigo seis reales en fanega, y bajará por que entren abundantes trigos extranjeros.... No faltaba más!

Leemos en un periódico:

Marsella 17.—Se anuncia una baja de 50 céntimos en el precio del trigo.

Se nota bastante movimiento en las transacciones.

Ayerse verificaron en esta plaza, ventas por una cantidad muy considerable de hectólitos de trigo. De diferentes plazas telegrafian una tendencia favorable en los precios de cereales.

El Excmo. Ayuntamiento de esta capital, no contento con haber promovido el expediente oportuno para recabar el perdon de la contribución territorial, con motivo de la inundación del 17 de Agosto último, y haberlo ampliado posteriormente á causa del pedrisco y nueva avenida del Túria en 31 de igual mes, ha elevado una instancia al Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación en súplica de que se destine alguna cantidad del fondo de calamidades con que poder socorrer las necesidades de este vecindario durante el próximo invierno.

Digna de aplauso es la conducta de nuestro celoso Ayuntamiento y nos felicitamos de poder consignar hechos que tanto le enaltecen á los ojos de su querido pueblo, como nos alegraría sobre manera poder anunciar en breve que sus ruegos han sido atendidos, para que las clases menesterosas, adquieran la legítima esperanza de no sufrir los horrores de la miseria durante la crudeza de la próxima estación.

### MISCELÁNEA.

El tiempo corre, señores, y juntamente con él se precipita nuestra vida en el abismo del olvido; por eso cada día que pasa al arrancar una hoja del calendario me parece, como decía no sé quien, que me sacan una gota de sangre. Han transcurrido siete días desde que nos despedimos y me parece que era ayer: bien es verdad que la semana que ha terminado y la siguiente, me llevo unos *días de perro*, pero aún así creo que puedo decirlo que ha sucedido, como podrían hacerlo los que no han tenido otra ocupación que hacer compañía algunos ratos al desierto Óvalo: estudiar la antigüedad de los porches de la Plaza, ó matar el tiempo en el Casino.

Puede decirse que la semana ha sido dedicada á la ciencia. Han comenzado las oposiciones de maestros, de esos héroes que se dedican á tan honrosa cuan triste carrera. Doloroso es ver á veinticuatro jóvenes ó más, llenos de ilusiones, venir á oposición para obtener plazas que producen un miserable jornal, y muchos de ellos para no conseguir ni aún esto como les sucederá á más de cuatro. Si yo fuera Rey ó cosa parecida, pagaría mucho y bien á los maestros que tanto beneficio proporcionan á la sociedad, pero les exigiría también muchos y buenos conocimientos. Enseñanza buena y barata no puede ser.

También ha inaugurado sus tareas el instituto. Anteayer dieron principio los exámenes de ingreso, en los que la señorita D.<sup>a</sup> Teresa Usón obtuvo

la calificación de Sobresaliente. Le damos la más completa enhorabuena y nos alegramos mucho de que vaya despertándose en la mujer el deseo de instruirse y que nuestro Establecimiento de enseñanza se vea frecuentado por el bello sexo. Algunos otros exámenes se han verificado también en las asignaturas de segunda Enseñanza.

«Me parece que habrá calabazas», decía un estudiante á otro cierto día de esta semana.—«En qué lo conoces?» le preguntó su amigo;—y contestó muy formal: «en que ya me han dado una». Por desgracia es el único fruto que se ha salvado de la inundación y del pedrisco.

El Ayuntamiento no ha desatendido nuestros consejos y parece que algo van corrigiéndose los abusos denunciados. Sobre todo no se dirá que no es amante de las luces, pues ha aumentado los faroles.

Una cosa me asusta, y es: que según mis noticias se muere más gente que nace; pero afortunadamente los niños nacidos, como he leído en un documento oficial de no sé donde, están *bien contruidos*. No es extraño: la industria va adelantando y á todo llega.

Por lo demás no ha habido otra cosa de notable en esta semana que la fiesta de los sogueros, la cual debían guardar mucho que en el andar se parecen á ellos.

Más quisiera decir á los lectores de LA PROVINCIA, pero me lo impide la poderosa razón de no tener otras noticias.

Se despide de vosotros hasta cualquier día.

El Otro.

Decíamos el otro día que *el hombre habia nacido para trabajar* etc.—Que el sentido de la palabra *trabajo* es inmenso.—Que el holgazán, aún cuando sea rico, es un ente tan inútil como perjudicial para la sociedad.

Y dicen otros «que el pueblo más feliz es el que cuenta más ciudadanos en estado de vivir independientes por el fruto de su *trabajo*».

Hoy, nosotros, hemos variado de idea respecto al *trabajo*.

Creemos por el contrario, que el pueblo es más venturoso y sobre todo anda *mas divertido y alegre* sin *trabajar* y viviendo como se vive en el país de Jauja.

¡*Trabajar!* palabra absurda, incongruente, tonta.

Si todos diéramos en la tontería de *trabajar*, no habria *bailes*, ni *lujo*, ni *orgías*.

El *trabajo* es muy estúpido: que *trabajen* los necios.

Y la prueba es que hoy, en las *sociedades mejor organizadas*, hay hombres que siendo pobres y no *trabajando* gastan más que los ricos; y son socios de dos ó tres casinos, y van al teatro, y al café y á los toros, y á los bailes; y comen y beben y triunfan y visten como potentados, y gastan cual si fuesen millonarios.... y juegan.... y....

Con que *trabajar* eh?....

Decíanle á uno el otro día, que por qué no aprendía *de letras* y contestó muy formal: «en materia de letras, estoy por las de cambio: no quiero saber otras *letras*».

Pues aprenda V. un oficio, y llegará á ser artista.—En lo tocante á las artes, replicó, estoy por ellas y prefiero las mecánicas, porque las artes liberales me parecen algo demagógicas.

**VENTAJAS de los hombres altos.**—Dominar la situación.—Tener piernas largas para correr.—Poder ver pasar la procesion del Corpus desde la calle, sin empinarse.—Alcanzar las ubas de una parra desde el suelo.—Poder ser granadero ó tambor mayor.

**VENTAJAS de los hombres chicos.** Escondese con facilidad en cualquier apuro.—Colarse por un ventanillo aunque sea pequeño.—Gastar menos tela para vestirse.—No entrar en quintas.

**VENTAJAS de los rubios.**—Ser blancos y parecerse á los angelotes.—Ser simpáticos.—Envegecer más tarde.

**VENTAJAS de los morenos.**—Tener un color que no pierde.—No tostarse nunca con el sol.—Tener cierto aire marcial.—Lograr hacer creer con poco trabajo, que han sufrido grandes penalidades.—Su afición á los goces del campo.

**VENTAJA comun á los rojos y morenos.**—Tener un color.

**DESVENTAJAS de los altos.**—Gastar mucha tela y dinero en vestir y calzar.—Necesitar camas con largas ropas.—No poderse agachar en ninguna parte baja.—Sufrir las consecuencias de la quinta.

**DESVENTAJAS de los chicos.**—Ser mal quistos de las mujeres, que por lo comun quieren más á los buenos mozos.—No poder alcanzar lo que está algo alto, sin escalera ó cosa que lo valga.—No poder ser granadero ni tambor mayor.

**DESVENTAJAS de los rubios.**—Tomarse la cara si les pega el sol.—Ser bicálvos, esto es; dos veces calvos, una en la juventud y otra en la vejez.

**DESVENTAJAS comunes á rubios y morenos.**—Aborrecer el rubio al moreno y el moreno al rubio.

**VENTAJA de los que no tienen color decidido.**—El no tener decidido color.

**VENTAJA comun á todos los hombres.**—Gritar cuando algo les duele, si no les tapan la boca.

Las mujeres que presumen ser hermosas, no se enorgullecen, que siempre les faltará algo para serlo: y las feas no se desesperen que alguna cosa tendrán de las que se necesitan para serlo. Ved los treinta requisitos de la hermosura que constituyen la mujer perfecta:

Tres cosas blancas: piel, dientes y manos.

Tres negras: ojos, pestañas y cejas.  
Tres encarnadas: labios, mejillas y uñas.

Tres largas: cuerpo, cabello y manos.  
Tres cortas: dientes, orejas y piés.  
Tres anchas: pecho, frente y entrecejo.

Tres estrechas: boca, cintura y extremidad de la pierna.

Tres gordas: brazo, cadera y pierna.

Tres finas: dedos, cabello y labios.

Tres pequeñas: cabeza, barba y nariz.

Albarracín 18 Setiembre 1879.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

Muy Sr. mio y de mi mayor consideracion: Nada puedo decir á V. que pueda interesar á los Sres. suscritores de su ilustrado periódico; pues en este rincon de la provincia, siempre estamos en la paz y quietud que proporcionan sus honrados vecinos; pero estos dias ha venido á alarmar la poblacion en regocijo, con motivo de las fiestas que se han celebrado en esta ciudad en los dias 14, 15 y 16, en honor del Santísimo Cristo de la Vega.

Todas ellas han consistido en funciones de iglesia; en las cuales, el orador D. Francisco Lahuerta, ha demostrado como siempre, los grandes dotes que le favorecen para dichos actos; toros de plaza (que por cierto no han valido nada) y los tradicionales bailes por la noche en la plaza, amenizados por los acordes de las dulzainas, que más bien podian llamarse rompe timpanos.

La sociedad titulada del Teatro, dió una funcion de convite en la noche del 14, representándose el drama *La Batalla de Clavijo* y las piezas *Acertar por Carambola* y *Por tenerle compasion*.

Tambien se han celebrado varias reuniones familiares en casa de los Sres. D. Casimiro Martinez, D. Tomás Sola y D. Ginés del Castillo, en donde se reunieron las bellas y simpáticas pollas de esta ciudad y forasteras, que en union de los alegres y divertidos jóvenes, dieron justo homenaje á Terpsicore.

Gracias al celo y actividad del celoso Alcalde D. Evaristo Rutea, y á la Guardia civil puesta á sus órdenes, no hemos tenido que lamentar ninguna desgracia, que son frecuentes en tiempo de fiestas.

Espero dispense V. la libertad que se ha tomado su afectísimo S. S. Q. B. S. M.

Un suscriptor.

#### ERRATAS.

En nuestro número anterior, en la 1.<sup>a</sup> columna de la 3.<sup>a</sup> plana, al final del párrafo 2.<sup>o</sup>, donde dice: *que meten nuestro mercado*, debe leerse *que surte nuestro mercado*.

**SANTO DE HOY.**—Los Dolores gloriosos de María Santísima y San Mateo, apóst. y evangelista.

**DIA 22.**—S. Mauricio y Santa Fermina, mr.

**DIA 23.**—S. Fausto, S. Lino y Santa Tecla.

## INSTITUTO PROVINCIAL DE TERUEL.

Estacion meteorológica.

Mes de Setiembre de 1879.

Dias .....	Altura media del barometro reducida á 0. <sup>o</sup> y en milímetros.	Temperatura del aire en grados centígrados.		
		MÁXIMAS.		MÍNIMA.
		Sol.	Sombra.	Sombra.
19	686,40	32, 2	29, 8	7, 2
20	686,81	30, 1	28,	10, 1

#### DEPÓSITO

administrativo municipal.

Precios á que se expenden los géneros existentes en dicho depósito.

Pest. cénts.

Aceite, arroba para fuera de la capital. . . . .	15»75 á 16
Jabon de Albalate id. id. . . . .	16
Idem de Teruel, id. id. . . . .	15
Aguardiente usual, cántaro . . . . .	6
Vino blanco, id. id. . . . .	6
Petróleo la lata. . . . .	11

#### Precios del Almudí.

Reales.

<b>Trigo.</b> —Chamorra superior de . . . . .	45 á 46
Id. Chamorro, á. . . . .	42 á 44
Id. Candeal, de. . . . .	42 á 43
Id. Jeja, á . . . . .	38
Id. Royo, á . . . . .	38 á 39
Id. Morcacho, de . . . . .	32 á 36
Id. Centeno, á . . . . .	28'50
Cebada, á . . . . .	20

#### TELÉGRAMA

de nuestro servicio particular.

**Tarde celebrárase consejo presidido Campos discutir últimas comunicaciones recibidose Viena.—20 Setiembre.**

Agencia Fabra.

## ANUNCIOS.

Se vende una casa, en la calle de la Parra, señalada con el núm. 4, y tres viñas, en el término de S. Cristóbal, junto á la casa de los canónigos.

Darán razon en la calle de Arcedianos, número 2, izquierda. 2—1

**COLOCACION** de pararrayos, timbres eléctricos, indicadores etc.

**J. Riera.** Revolucion 2 principal.

**NADIE** ignora que las carreras del Estado son las únicas que ofrecen hoy dia un porvenir seguro á la juventud.

**NINGUNA** entre ellas ofrece las ventajas que la de Telégrafos.

Preparacion para el ingreso.

**J. Riera.** Revolucion 2 principal.

Imp. de la Casa provincial de Beneficencia.